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俄罗斯22名运动员
遭奥运会终身禁赛处罚

据新华社电 在刚刚过去的11月份，俄罗斯累
计有22名冬季项目运动员因为“涉药”而遭到国际
奥委会的奥运会终身禁赛处罚。就像里约奥运会
前一样，平昌冬奥会前，俄罗斯代表团再次落入

“禁药门”。
去年里约奥运会结束后，WADA任命的独立

委员会成员、加拿大国际体育律师理查德·麦克拉伦
公布了其独立报告的第二部分，其中透露在2011年
至2015年期间，千余名俄罗斯运动员涉嫌使用兴奋
剂。俄罗斯体育界随即对这份报告予以抨击，认为该
报告“缺乏证据”“内容粗糙”“观点片面”。

不过，始终致力保护运动员的国际奥委会主
席巴赫异常严厉，表示报告涉及运动员应被“终
身禁止参加奥运会”，美国、德国等对报告反应强
烈，呼吁对俄罗斯进行更为严厉的全面禁赛。同
时，今年的有舵雪橇和钢架雪车世界锦标赛也从
索契移出。

11月1日，国际奥委会宣布，俄滑雪运动员
亚历山大·列赫科夫因“涉药”被剥夺索契冬奥会
金牌，今后不得参加任何奥运赛事。列赫科夫是索
契冬奥会越野滑雪男子50公里集体出发（自由技
术）项目的冠军，并在4×10公里接力赛中获银
牌，在男子双追逐赛中获第10名。另一名越野滑雪
运动员叶夫根尼·别洛夫也因同样问题被禁赛。

从11月9日开始至今，国际奥委会又对20名
俄罗斯冬季选手发布处罚决定，包括索契冬奥会冠
军特列季亚科夫、索契冬奥会三枚银牌得主维列格
扎宁在内的选手被取消成绩，而且也都被终身禁止
参加冬奥会或者奥运会。

据外媒报道，面对接踵而至的禁赛处罚，俄新
社表示，一旦俄罗斯缺席平昌冬奥会，那么电视台
将不会在俄罗斯转播和报道2018年冬奥会。欧洲
广播电视联合会一位高级新闻官说，如果俄罗斯不
在自己境内转播平昌冬奥会，那么冬奥会将流失大
量观众。

“禁药”风波不断发酵的同时，俄罗斯代表团日
前在莫斯科名为“希望”的场馆内发布了其参加平
昌冬奥会的制服。俄罗斯奥委会主席茹科夫说：

“我们现在还没有什么好消息，我希望制服展示能
给俄罗斯的拥趸们带来一些快乐。”

11月29日晚，亚足联颁奖典礼在泰国曼谷举
行，连续两年入围的中国球员武磊再度与“亚洲
足球先生”失之交臂，叙利亚球员赫里宾当选。

作为连续五年的中超本土球员最佳射手，武
磊本赛季的表现仍然十分稳定，共出场28次，20
个进球8次助攻的数据仅次于胡尔克、扎哈维、拉
维奇这三位超级外援。在亚冠赛场上，武磊也交
出了5个进球2次助攻的不错数据，唯一美中不足
的是在国家队的表现，12强赛中他仅有1个进球，
而且屡屡错失进球良机，被不少球迷所质疑。

而按照亚足联评选的一贯规则，亚洲足球先生
的评选看重的不是球员在国内联赛而是国际赛场
的表现。正是在这一方面，武磊今年的成绩并不出
彩。在亚冠比赛中，武磊所在的上海上港在半决赛
中负于日本的浦和红钻，无缘最终决赛。

客观来说，叙利亚的赫里宾在俱乐部层面
的个人表现和武磊相比在伯仲之间，但论身边
的队友助力，武磊身边的奥斯卡、胡尔克等顶
级球星显然要高出不少。而在国家队，赫里
宾是叙利亚能首次打进世界杯预选赛附加赛
的重要功臣，在亚冠赛场他获得了最佳射手
荣誉，而且他所在的阿尔希拉尔队夺得了沙
特联赛冠军、打进亚冠决赛，从团队荣誉和个
人贡献来说，赫里宾无疑要比武磊高出一
筹。可以看到，从国内联赛到亚冠到国家
队，赫里宾都十分稳定，甚至是在更重要的
大赛上发挥更好，这对一名1994年出生
——也就是中超本赛季热门的“U23球员”
来说，是非常难得的。

两相比较可以看出，虽然武磊表现不
俗，但赫里宾在这一年里的表现更稳定更全
面。而且，团队荣誉一向是这项大奖较为看
重的方面，此前范志毅和郑智分别问鼎，除了
个人表现外，也和中国队历史上首次进入世界
杯、恒大夺得亚冠冠军密不可分。中国队折戟
12强赛，武磊效力的上海上港队阵容豪华，但在国
内联赛、杯赛和亚冠赛场均没能笑到最后，这一切
都是武磊落败的“硬伤”。

去年，武磊就已经入围了亚洲足球先生候选
的前三名，当时阿尔艾因的阿联酋中场奥马尔当
选为2016年亚洲足球先生。

虽然连续两届“陪跑”，但能连续入围这一奖
项本身就是对武磊的肯定，如果武磊能始终保持
目前的状态，并能进一步提高的话，未来武磊必然
还会有角逐这一荣誉的机会，而如果他能够帮助
球队取得更高荣誉，谁说他没可能当选“亚洲足球
先生”呢？ 本报综合报道

本报讯 （记者 戴斌 通讯员 周力） 昨晚，
2017-2018中国羽毛球俱乐部超级联赛溪口雪窦
山赛区迎来首场较量，浙江能源羽毛球队以23
不敌湖南华莱羽毛球队。从本赛季开始，浙江队设
擂奉化体育馆征战羽超联赛。“去年联赛我们是第
五名，今年全运会上我们拿了3枚金牌，新赛季我
们当然是想争取更大的进步。”前世界冠军、现任
浙江女队主教练的王琳说，“对于奉化主场，我们
已经很熟悉，去年联赛就在这里打过，全运会前的
备战也是在这里进行，现在绝对是主场感觉。不过
各队都是国内一流选手，每一轮比赛都注定是艰苦
的。”

“在今年的联赛中，我们的优势项目也还是全
运会上拿到金牌的项目——女单、混双、男双，这
几个项目的选手在目前国家队也算是核心人物。”

王琳说，按照联赛的规程，每轮比赛采用五场三胜
制，出场顺序依次是混合双打、女子单打、男子双
打、男子单打、女子双打。“所以浙江队前三场占
据上风，而一旦比赛拖入最后女双决胜场的话，相
对是我们的弱项。今天对方女双贾一凡/包宜鑫也
是国内数得上的选手，很遗憾没能拼下来。”

当前这支浙江羽毛球队很年轻，多数队员是
20岁左右，女将黄雅琼、陈雨菲现如今是中国羽
毛球女队的主力球员，男子选手王懿律、郑思维等
人也屡屡在国内外大赛上表现出色。其中陈雨菲是
近段时间中国女单选手中最耀眼的小花：2016年
世界青年羽毛球锦标赛上，18岁的陈雨菲站上冠
军领奖台，这是继王琳夺冠后，时隔9年中国队再
次夺得世青赛女单冠军；全运会决赛中，陈雨菲在与
王适娴的新老对话中胜出，证明国羽女单年轻人的成

长。记者昨天问陈雨菲是否希望坐上“中国羽毛球一
姐”这个位置，她淡然回答“没想过”，她说只想做好
自己，拼好每一场比赛。

近日世界羽联通过了新的发球规定——发球时
击球点的高度不能超过1.15米。这也成为羽超联赛
场外的一个焦点话题。目前这一新规具体细则还未
正式颁布，明年3月14日开始的全英公开赛将成为
首次实施新规的大赛。对于新规，省羽毛球队男队
教练王跃平表示，虽然还没有正式通知到省队，但球
队已经开始着手适应：“既然已经出台了，早点去适
应比较有利。”王琳也表示：“大家都需要一个适应的
过程吧，可能国家队已经采取一些针对性的发球训
练，但是省队还没有开始。另外，执行这个规则也应
该有一个仪器来确认1.15米这个高度，毕竟每个运
动员的身高都不一样。”

距离“亚洲足球先生”
有多远？

体彩开奖信息
大乐透第17140期：10 16 25 26 29 01 05
6+1第17140期：1 4 2 5 0 0 9
20选5第17327期：01 03 07 14 17
排列5第17327期：1 4 5 4 3

（以公证开奖结果为准）

武
磊

武磊落选“亚洲足球先生”有点沮丧。

设擂奉化体育馆征战羽超联赛

浙江队首轮鏖战五场遗憾落败


